



OCUPA
ORGANIZACIÓN
COMUNITARIA
POR LA PAZ

Reporte Ejecutivo Anual 2023

Durante Enero de 2023, llevamos a cabo nuestra ya tradicional campaña de Haz Realidad la Magia, la cual consiste en la recopilación de cartas dirigidas a las Reinas y Reyes Magos, por parte de las y los hij@s de las personas privadas de libertad de diversos centros penitenciarios. En 2023, este programa se llevó a cabo en el CERESO de Apizaco en Tlaxcala. Se recabaron las cartas, y posteriormente, por medio de nuestras redes sociales, encontramos a donantes para poder obsequiar al menos una opción de las tres que las y los niñxs desean. Una vez que encontramos a una persona donante por niña y niño, hicimos el acopio de los regalos para luego, hacer el envío al Centro de Internamiento. Hicimos la entrega de los regalos en una ceremonia donde además compartimos la también tradicional rosca de reyes. Pudimos impactar a más de 100 niñas y niños.

Durante Marzo de 2023, participamos en la creación de un contingente de mujeres antipunitivistas para la marcha que se conmemora con motivo del Día de la Mujer. Este tipo de actividades forman parte de nuestra estrategia de comunicación para difundir la postura anti punitiva de la organización. Creemos que castigos más severos a las personas que cometen delitos, no solucionarán de fondo el problema de seguridad que vivimos actualmente en el país y en el mundo.

En Junio de 2023, pudimos colaborar con el Grupo restaurantero "Tómbola" en Saltillo, Coahuila, en donde nuestra organización fue acreedora a una donación proveniente de las ventas de los postres de sus restaurantes durante un mes. Fue con ese recurso que el Centro de Internamiento Femenil de la misma ciudad, nos solicitó apoyo para impartir cursos que contribuyeran al mejoramiento del ambiente de convivencia entre las mujeres privadas de libertad. Nuestra organización llevó Círculos de Paz durante un mes, los cuales permitieron la enseñanza de herramientas para mejorar la relación y convivencia entre la población.

Durante el mismo mes, colaboramos con el Instituto Catalán Internacional para la Paz, en la realización de un artículo y del webinar "La Cultura del Castigo".

Organización Comunitaria por la Paz AC. www.ocupa.org.mx



OCUPA_MX



OCUPAMexico



OCUPA_MX



OCUPA
ORGANIZACIÓN
COMUNITARIA
POR LA PAZ

En Agosto, participamos en el segundo Coloquio Internacional del Festival Iberoamericano de la Libertad en Los Pinos de la Ciudad de México. Dicho evento es organizado anualmente por el Instituto de Reinserción Social de la misma ciudad, y tiene como objetivo "dignificar la reinserción y sensibilizar la importancia de eliminar estigmas, a favor de la inclusión social".

En Septiembre y en colaboración con la organización aliada Interculturalidad, Salud y Derechos AC, pudimos impartir 10 horas de talleres de emprendimiento y modelo de negocio a las mujeres privadas de libertad del Centro de Reinserción Social de la ciudad de Saltillo, Coahuila, impactando a 20 mujeres. Pudimos revisar los costos, precios y estrategia de comercialización para un grupo de mujeres que elaboran productos de crochet y manualidades como auto empleo.

Durante todo el año, nuestra Presidenta, Paola Zavala, continuó con su participación en el programa Del Dicho al Hecho, sección del noticiero conducido por Alejandro Dominguez en la cadena de televisión MILENIO. Estas participaciones nos permiten alcanzar a mayor audiencia para difundir los temas de promoción cultura de paz.

Durante Octubre participamos en la Feria Internacional del Libro de Oaxaca en el foro "La paz es posible... y no es pregunta". Un mes después, en noviembre, participamos en el Coloquio Internacional "Experiencialidades en espacios de encierro" y en el Foro "Derecho al Porvenir: mujeres ex canceladas del sistema penitenciario". Durante el mismo mes, participamos como ponentes en El Colegio México hablando de cómo prevenir las masculinidades violentas para construir paz.

Además, nuestro equipo de psicólogas y psicólogos impartió el taller "Habilidades para la Vida" en el CERESO de Tlaxcala para promover habilidades prácticas y emocionales para construir un futuro sólido y una reinserción sostenible.

Organización Comunitaria por la Paz AC. www.ocupa.org.mx



OCUPA_MX



OCUPAMexico



OCUPA_MX



OCUPA
ORGANIZACIÓN
COMUNITARIA
POR LA PAZ

Antes de finalizar el año, y para preparar nuestra tradicional campaña Haz Realidad la Magia, pudimos recolectar más de 140 cartas para organizar la búsqueda y entrega de juguetes para el Día de Reyes de 2024, a niñas y niños hij@s de población penitenciaria del CERESO de Acapulco. Con esta acción, pudimos apoyar a las familias que también fueron sacudidas por los efectos del huracán OTIS.

Durante todo el año 2023, también pudimos proveer de atención emocional a mujeres de la empresa social Dharana Movement. Alrededor de 10 mujeres recibieron atención emocional por 6 meses, por parte de psicólogas y psicólogos colaboradores de OCUPA, pudiendo aplicar los conocimientos del Modelo de Atención Socioemocional para personas liberadas, creado por nuestra organización. Estas mujeres, participan en un programa de reinserción social implementado por nuestra organización en colaboración con diversas empresas, y tiene como objetivo dar un acompañamiento especializado a las personas liberadas que desean integrarse al mundo laboral formal para adquirir habilidades blandas, duras y sobre todo, soporte en salud mental.

Organización Comunitaria por la Paz AC. www.ocupa.org.mx



OCUPA_MX



OCUPAMexico



OCUPA_MX